

令和6年度 子ども会基幹指導者養成講習会アンケート

今後の事業の参考とさせていただきますので、ご感想・ご要望等についてご記入願います。

○ 講話 「友情は子どもの安全保障」 長谷川 幸介 先生

・先生の話聞き、気配を感じる力ということに残りました。子どもはお母さんの気配が一番感じると思います。

・大変有意義な講話でした。課題発見→課題解決に向かう話は大変心に響きました。子ども会活動に取り入れる工夫をして行きたいと思います。続きを忘れぬ内に是非聞きたいと思います。

・1時間では物足りないくらい充実した内容だった。次の機会をお願いします。

・とても楽しいお話で今後役に立てたい

・子どもに何を、子ども会は何をという考えを、歴史的な視点、人間の生物的観点からわかりやすくお話いただきありがとうございます。かなり目からウロコの発想思考の転換をさせられたと思います。子どもたちに何をすべきか、してあげるべきか考えさせられました。

・子育てと子育て支援に子ども会が大切である事がわかりました。子ども会は多様な役割であると知りました。

・とても面白くわかりやすい講義でした。

・子ども達に社会力をつけるため、多くの体験をさせることができる地域の子ども会を守っていかなければならないと感じました。

・友情を育む場、刺激を与える場として子ども会が存在しているのだということを学ぶことができました。「人間は1人では生きられない」ということが前提にあり、文字や言葉ではなく体験から得られるスキルや友情を大切にして、子ども会の活動に携わりと思います。

・以前、講話を聞いたことがあり、とても楽しみにしていました。今日もとても楽しく学ぶことが出来たので、良い機会だと思います。来年も楽しみにしています。

○ グループでの懇談

- ・子どもは冒険の途中、毎日新しい物にぶつかっていく。そして我々は道標を作る（長谷川先生）
3世代交流（おじいちゃん、おばあちゃんも、子どもとかかわりたいと思っている）
- ・各地域での状況を聞いて参考になりました。子ども会員を増やすために親の理解を深まる工夫をしようと思ったが、子どもが目を見張るような行事を計画し子どもを増やすことから始めることも必要と感じた。
- ・様々な体制、組織の形があることを知った。課題解決までできることが理想・・・
- ・今後の子ども会活動について
- ・組織より事業内容と改めて感じました。現状を何とかして良い方向に向けられないか、あらためて考えてみたいと思います。
- ・各地域で子ども会の現状、運営方法が違う。いろいろな話を聞いて良かった。
- ・地区毎の課題等も聞いて、同じ問題を共有できて有意義でした。
- ・課題発見（マネジメント）→課題解決（マネジメント）今後もマネジメントを心掛け課題解決を致します。
- ・どこの市町村も、子どもの数の減少や保護者が役員をやりたくない等が理由で、単位子ども会の減少に歯止めがかからない。子どもの興味ある活動を取り入れる必要がある。
- ・それぞれの市町村で抱える課題や事業について情報を共有することができました。市子連の役員として出来ること、事務局としてできることを連携しながら実施していくことを改めて考えることができました。
- ・いろいろな地域での問題解決、なかなか難しいと思いました。

○ その他・自由記述

- ・長谷川先生のお話よかったので、次回、もっと沢山の方が参加できるといいと思います。
- ・もう少し若い世代にも出席してもらえるように伝えて行きたいと思います。
- ・夏休みは、子ども会行事もあるので、その前に研修会をしてほしい。
- ・子ども会の県内各地区の交流会があればいい
- ・本日の講話を楽しみにしていたので、子ども会について学べて充実した時間でした。ありがとうございました。今後ともよろしくお願いします。

ご協力ありがとうございました。